

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مطبعة جري بي، الثلاثاء 19 ذي الحجه 1326

## SUSCRIPCION

Melilla, un mes ..... 125 Pts.  
España, Tanger y Tetuán, trimestre ..... 500 .  
Número suelta, 5 céntimos

## SUPLEMENTOS ARABES

Marruecos, Redacción, Administración y Tabacos, sala de la Iglesia, número 2

## SUSCRIPCION

Extranjero, semestre ..... 15 Pts.  
Marruecos, semestre ..... 16 Pts.  
Anuncios, precios convencionales

## EL SULTÁN SE PREPARA

Coincidendo su actitud con el anuncio del próximo reconocimiento de las potencias, el Sultán Muley H. f. i., hace guerreros aprestos como si no quisiera que su autoridad imperial se encontrara en estos momentos falta de medios materiales.

Todo son órdenes de movilización, disposiciones tácticas, instrucciones á las mejorías, medidas, movimientos...

¿Qué es lo que se prepara? Esto es lo que todos se preguntan y á lo que no es fácil contestar, porque en ningún sitio como en Marruecos, se guarda reserva sobre estos asuntos, reserva que en la mayor parte de los casos tiene su lado cómico, por que no obedece á secreto bien guardado sino á ignorancia de lo que ha de hacerse.

En efecto, desde que se dan órdenes para formar una mejoría, empieza á hablarse de cuál haya de ser su misión. Esta es desconocida por los mismos jefes militares y probablemente desconocida también por el Majzen. Lo único que á este interesa, es tener un núcleo de fuerzas que amague aunque no dé, porque de esa manera todas las regiones se encuentran amenazadas á la vez y el temor es gran cosa para dominar á los marroquíes.

Lo cierto es que de Táuán, Tánger, Larache y R. b. t. se están expidiendo á Fez grandes cantidades de armas, municiones y las piezas de Artillería disponibles.

Solo de Tánger se han enviado diez cañones de campaña á la mejoría de Ba-Auda, que se encuentra ya marchando para Fez.

Los envíos á que venimos refiriéndonos, no pueden ser tomados como señal de próximas y determinadas campañas, porque, lo repetimos, en los hábitos del gobernante marroquí entra ese sistema de hacer preparativos sin ningún fin concreto, debiendo reconocerse que en muchas ocasiones da resultado excelente.

Acaso no haya en ello otra cosa que el deseo de Muley H. f. i. de guarnecer mejor la ciudad de su Corte, pues sabido es que el Giani y Si-Aixa debilitaron bastante con su marcha los medios de defensa con que contaba.

Y como respecto á los asuntos del Moghreb es sumamente aventurado hablar del porvenir, limitaremos á registrar el hecho, sin hacer predicción alguna.

El tiempo, al pasar, despejará la incógnita; si es que la hay.

## LA COMUNICACIÓN TELEGRÁFICA

### CON CEUTA

No hace mucho tiempo, el ministro de la Gobernación, respondiendo á una demanda, en justas razones apoyada, dispuso que para los telegramas que se cursaran entre Melilla, menores, Málaga y sus pueblos, rigiese tan solo la tasa llamada de provincias ó sea de cincuenta y cinco céntimos por cada quince palabras.

La medida del ministro mereció aplausos unánimes y la práctica ha venido á demostrar en aquella acertada era y como respondía á una indudable necesidad.

Pues bien, teniendo en cuenta la corriente mercantil que existe entre Melilla y Táuán y la circunstancia de contarse con un cable directo entre el Puerto de la Gomera y Ceuta, se nos ocurre apuntar la consecuencia de que se aplicase la misma tasa al servicio con dicha plaza, desde la que se hace activa comunicación postal con Táuán.

Creemos firmemente que la medida produciría no pequeños beneficios y por eso nos atrevemos á pedirla, confiando en que el Ministro de la Gobernación la decrete, si, como nosotros, la juzga conveniente para el acrecentamiento de nuestros intereses africanos.

## Sección árabe

محله بن عرفة

أفادت الأخبار الواردة من طنجة إن

برودة إذ الامر الشريف يان بسحب

محله من اطراف طنجة ويضمها اتصاصه  
واس

وفد احمد في المغير ويعمه مولاي عبد

العزيز عم جلالة السلطان

ارجاع القوات اخرية

من سطوان

لناس

جات اخبار تنبئ ان بادى طوان جاء

الامر الشريف من باس يامرة بار يوجد

للحاصصة ما عنده من المداعع والفرط

التي كانت اصحابه اياما حين دعاء اهل

طنوان لتأييد الدعوة الكبيرة

والمجلس انتقال الامر اصدر هو الاسر

بجمع البغال من المدينة واحرارها ليحمل

عليها ذلك ويعمه على ملخصي الامر

الشريف

## NOMBRAMIENTOS DEL MAJZEN

### Unesco á los puertos

Muley H. f. i. ha confiado á los Unesco recientemente nombrados en Fez, los siguientes destinos:

Si-Trieb Bennis, á Táuán; Si-Mohamed Haleni, á Larache; Mohamed Barrada, á Ting; Sadik Ma-xuar á Casablanca; Hach Hamed-Ben-Mohamed, hijo del Mokri, á Mazagan; Mohamed Ben-Tabar, á Saffi; Hach Hamed Gassas, á Mogador; Hach Mohamed Zamzani, á Rabat.

## Una ventolera

El poeta que dijo aquello de «hipógrifo violento, que corristes parejas con el viento», no debia conocer Melilla ni aun por las cartas geográficas, porque de suceder así no se le hubiera ocurrido nunca semejante comparación.

El de estos días pasados no corría pareja con ningún animal alado, y tan desolados nos tiene á los mortales que por aquí vivimos, que yo por mi parte confieso ingenuamente que terminaré por volverme loco, pidiendo decirme los amigos chistosos, que tengo la cabeza llena de viento.

A mal tiempo buena cara, reza el refrán, pero malos vientos corren para que se cumpla, teniendo que hacer viajes continuamente con objeto de evitar que los granos de arena, las pajitas y... hasta las chimeneas de las casas se nos metan por los ojos.

Y por si fuese poco, nuestros conocimientos y amistades son los primeros en amargar la existencia, nombrando la soga en casa del ahorcado, y sacando á relucir el viento por todas partes.

El que despues de contemplar á una muchacha, dice que se dá un aire á falanita, ó el que por halagarnos dice que tenemos aire marcial; el que se quema con una cerilla y castañeteando los dedos exclama ¡oplal!; el que se queja de su des... ventura; el que aprieta con un «Bien Tomás» ó «Bien Toribio»; el que después de aguantar un temporalito nos habla de le... vante de su caballo ó refiere la venta de su casa; al que acampado se le aflojan los vientos á la tienda, ó tiene un asistente que se llame Simón por el parecido, con simon; ó una patrona que se llame Rosa y le recuerde la de los vientos; el músico del trombón y el de la flauta y en general todos los de instrumento de viento, son á mi juicio enemigos pagados que nos conducen á la demencia poniente.

Yo no quiero si respirar fuerte para no oír el aire de mis pulmones; ni usaré jamás un soplo; ni en mi hogar habrá fuentes ni sopillos; ni toleraré á los soplores, y cuando por Melilla corran vientos de fronda y en alas de una inspiración divina nos sacrificaremos para conquistar al temible Eolo metiéndolo en un Vrighth ó en un Santos-Dumont, yo seré el primero en dar un resoplido de satisfacción y ala que ala, aprovechando una buena racha, largarme de aquí con viento fresco.

Mul-gassala.

## Expedición á Marruecos

Dictado el R. D. promoviendo la formación de grupos comerciales que visitaran Marruecos, no era de esperar, dada nuestra muy clásica apatía, que fuese Málaga la primera que organizase una de esas expediciones, ni siquiera que signase el ejemplo de otras capitales; mas el «Fomento hispano-marroquí» ha trabajado tanto y tan bien en ese sentido, que digámoslo con orgullo, el día 15 del actual saldrá para dicho imperio un grupo comercial de Málaga, que es el primero que secunda la orientación del gobierno. Así lo reconoce y aplaude éste en la R. O. en que se concedió la subvención del 80 por 100, y así lo consignamos con satisfacción suma, en elogio de la actividad del Fomento, ya que otras muchas veces, dolidos de los resultados,

lamentamos la indiferencia que, aun en casos vitalísimos, nos domina y empreza á todos.

Cuatro viajantes, aptos e inteligentes, formarán el grupo que ha de llevar á cabo la expedición, y en los tres meses que ha de durar como máximum ésta, recorrerán los puertos de Táuán, Tánger, Larache, Rabat, S. f. f., Casablanca, M-zagán y M-ogador, internándose en cada uno de dichos puntos lo que sea posible para llenar de la mejor manera lo difícil de su misión. Decimos difícil, no por los riesgos que hayan de correr en poblaciones en que la policía franco-española mantiene convenientemente el orden, sino por lo extenso de su labor, que abarca, no sólo la presentación de los productos, sino la acumulación de un sin número de datos sobre gustos y precios en los artículos, modo de venderlos, arrastre, arbitrios, etc. etc.

Eos cuatro señores llevan representación de diez casas de comercio de esta capital y maestras de vinos, aguardientes y licores, tejidos, mosaicos, aceites, maderas, jabones, loza, cristal, aparatos de aceite, papel y objetos de escritorio, amén de cartas de identidad expedidas por el ministerio de Estado para nuestros cónsules, á fin de que estos faciliten su trabajo y auxilién con las advertencias que hayan manejado dichos comisionados.

Como verán nuestros lectores, Málaga está de enhorabuena por el eficaz concurso que presta á la política española en Marruecos y por aprestarse á establecer sólidas y prácticas relaciones mercantiles que aseguren mercados á sus productos, y los hombres que en vez de malgastar sus energías en asuntos baladíes ó poco convenientes al interés común, realizan labor tan patriótica, merecen bien de sus conciudadanos y que se patentes su connotación, para ejemplo y estímulo de todos.

(De *El Cronista*, de Málaga)

## Sentencia importante

### Contra la Usura

(CONTINUACIÓN)

4.º Resultando que habiéndose admitido dicha demanda, se acordó suscribirla en la misma pieza de autos con suspensión del curso de lo principal, confiriéndole traslado de ella á don X. X., para que por los trámites del juicio ordinario de menor cuantía, compareciese y la contestara dentro de nueve días.

5.º Resultando que contestando el Procurador D.... con la representación que ostenta, se interesó que se declarase no haber lugar á la nulidad pretendida con expressa condena de costas á D. H. J. por su temeridad y malicia al promover dicho litigio, cuya solicitud la funda con los siguientes hechos: primero; aceptó el correlativo de la demanda, agregando que al seguir las cuentas del Sr. X. X. el plazo del vencimiento de la obligación terminaba el día 15 de Mayo de 1908, ó sea nueve días después de los seis meses estipulados; eso más tenían que agradecerle sus deudores, resultando del pagare, que señalaba á los efectos del artículo 504 de la Ley de Ejecución Civil que los prestatarios declararon haber recibido en el acto de autorizar el documento la cantidad de 620 pesetas de D. X. X. en clase de préstamos sin interés; y además renunciaron á cuantas leyes pudieran favorecerles respecto á la entrega; segundo; que se conocía y

# INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

## NOTICIAS VARIAS

### Disposiciones oficiales

Entre otras publica la «Gaceta» las tres siguientes:

—Concediendo la cruz de primera clase del Mérito militar, con distintivo blanco, pensionada, al capitán de Artillería Don Rafael Shey-k.

—Disponiendo que, para el cargo de cajero de la Fábrica de la Moneda se exija determinada garantía.

—Y, disponiendo que se anuncia un concurso para proveer las plazas de aspirantes en el Cuerpo de Seguridad.

### Un manifiesto

#### El partido socialista obrero

El comité central del partido socialista obrero ha publicado un manifiesto dirigido a todos sus partidarios, encargándoles que el primero de Mayo celebren cuantos actos les sean posibles en favor de los ideales que persiguen todos los asociados.

### Los cesantes de Gobernación

Como consecuencia de la ley de empleados del ministerio de la Gobernación, se van colocando muchos cesantes.

En poco tiempo, solo de la categoría de oficiales quintos, han sido colocados ya más de 60 por efecto de dicha ley.

Sin que los interesados hagan gestión ninguna, se puede asegurar que, dentro de dos años no quedará sin colocación un cesante de dicho ministerio.

### En la liga Regionalista

#### Reunión de senadores-Acuerdos reservados.-El Sr. Cambó a Madrid

Telegrafían de Barcelona que ayer celebraron una importante reunión en el local de La Liga Regionalista, los senadores del partido.

Acuerdo de los acuerdos adoptados en la reunión guardan los interesados la más absoluta reserva.

Mañana marchará a Madrid el señor Cambó con motivo de la reapertura de las Cortes.

### Contra un proyecto de Ley

#### Un mitin.—Comisiones de todos los pueblos—Los senadores y diputados gallegos.—Adhesiones valiosas

En el Teatro Principal de la Coruña se celebró anoche un mitin para protestar del impuesto de tonelaje que se está discutiendo en el Congreso, relativo a las comunicaciones marítimas.

Han asistido comisiones de todos los pueblos de la región gallega, y los diputados a Cortes, Sres. Urziz, Latorre, Moral y el senador, Sr. Gasset, (don Eduardo.)

Se adhirieron al importante acto, la Cámaras de Comercio, y numerosas entidades económicas de España, como también los Sres. Canalejas, Montero Ríos, Gareca Prieto, Gasset (don Rafael) y don Daniel López.

El acto tuvo grandísima importancia.

### Otro acto de protesta

#### En Madrid.—Conclusiones aprobadas.—Orden completo

En el centro gallego de esta Corte se ha celebrado otro acto de protesta contra la creación del impuesto de tonelaje.

Pronunciaron enérgicos discursos los representantes de la Coruña y de otras capitales de Galicia.

Algunas y otras y precios econó-

Todos los oradores han combatido el referido impuesto, afirmando que con él se arruinará el comercio de los puertos del norte de España.

Los violentos discursos de los oradores fueron muy aplaudidos.

Se aprobaron unas conclusiones que serán elevadas al Gobierno, declarando inadmisible el establecimiento del referido impuesto.

El importante acto terminó con el mayor orden.

### ¿Qué será?

#### En el misterio.—El Comisario de Policía y el Inspector especial en el Juzgado.—Importantes detenciones?

A las dos de esta madrugada se presentó en la Comisaría del centro, el Inspector especial de Policía señor Gullón, saliendo inmediatamente con el comisario del distrito Sr. Giménez Serrano.

Ambos se dirigieron a la casa de Canónigo, en donde el Sr. Gallón conferenció detalladamente con el Juez de guardia.

Tanto el Inspector como el Comisario y el Juez guardaron la mayor reserva acerca de lo que habían tratado, lo cual hace suponer que algo importante y grave ocurre que aparece en el mayor misterio.

Se cree que dichas diligencias obedecen a haberse cometido recientemente algunos escandalosos robos de valores en la casa de Correos.

Es posible que hoy practique la policía algunas importantes detenciones.

El asunto ha despertado granísimo interés, y hay verdadera expectación por conocer el resultado de las diligencias policiales.

### El partido republicano

#### Nueva Junta provincial.—El consejo federal.—Su conducta ante el bloque de las izquierdas

Mañana a las nueve de la noche, celebrará una reunión magna el partido republicano con el fin de que se constituya la Junta provincial, recientemente elegida.

También se reunirá mañana el consejo federal, para acordar y fijar la conducta que el partido ha de seguir con motivo de la formación del bloque de las izquierdas.

Es casi seguro que se adopte igual acuerdo al de los republicanos de Gijón, o sea no entrar en el llamado bloque, y seguir combatiendo con independencia al poder clerical, en defensa de los ideales consignados en el programa del partido federal.

### El general López Domínguez

#### Comentando unas declaraciones de «El País»

Interrogado el general Sr. López Domínguez acerca de unas manifestaciones que hace hoy el periódico republicano «El País» ha dicho que este periódico puede flotar en algunas cosas, pero que también desafía en otras.

De cosas que requieren hoy la mayor atención general, y el más exquisito tacto, no pueden ser tratadas en la forma que las ha tratado el referido periódico.

### Siniestro marítimo

#### Barco pesquero a pique.—Aberdado por un remolcador.—Fogonero ahogado

Dela Coruña telegrafían que, aunque, al salir de dicho puerto con rumbo al Ferrol, el remolcador «Antelo»

abordó al barco de pesca «Fris», que en aquel momento entraba en el puerto.

El «Fris» quedó partido completamente, yandose a pique, en el acto.

Los hoteles del «Antelo» salvaron a los náufragos, pero el fogonero del «Fris» se ahogó.

El accidente se produjo por una equivocada maniobra del pesquero «Fris».

### Un banquete

#### Contra el impuesto de tonelaje.—Di-cursos.—Onglaisen en las Cortes.—Un telegrama del Sr. Maure.—Esperanzas

En la Coruña, los organizadores del mitin de protesta contra el establecimiento del impuesto de tonelaje han obsequiado con un banquete a los representantes de Vigo, Pontevedra, y Santiago, y a los representantes en Cortes, que tomaron parte en la celebración de aquél mitin.

Al terminar el acto se pronunciaron discursos brindis, insistiendo los oradores en la necesidad de sostener la campaña iniciada contra dicho impuesto.

Los senadores y diputados presentes prometieron combatirlo duramente en el Parlamento.

De nuevo se recibió un telegrama del jefe del gobierno, Sr. Maure, prometiendo tener en cuenta las aspiraciones y deseos de la Coruña y de Vigo.

Dicho telegrama produjo inmejorable efecto entre los comunes, y se cree que el gobierno hará cuanto pueda para modificar el proyecto de ley en sintonía con los intereses de los puertos gallegos.

### Un naufragio

#### Trinitarios ahogados.—Recogida de cadáveres

S. d.: noticias de Palma de Mallorca. El violento temporal sorprendió en alta mar a un velero pesquero, que flotó durante largas horas barriendo su cubierta por las imponentes olas.

En su auxilio se envió una lancha de vapor, que, después de correr grandes peligros, pudo recoger los cadáveres de los tripulantes del velero, que eran tres.

El barco inundado por las olas se hundió a pique.

### Vapor con averías

#### Gran temporal.—Reparación de las averías

Ha entrado en el puerto de El Ferrol, con graves averías en las máquinas el vapor i g. «Mouguino», habiendo manifestado su capitán que el barco estuvo muchas veces en grandísimo peligro con motivo del tremendo temporal.

No obstante eso, los tripulantes del «Mouguino» han llegado ileso.

En dicho puerto reparará el vapor sus averías, creándose que en breve podrá seguir su viaje.

### Crímen sensacional

#### Por quien conta mejor.—Disputa.—El criminal detenido

Participan de Bilbao que, estando en una taberna del pueblo de Sestao varios jóvenes, bebiendo y cantando, disputaron algunas de ellos aceras de quien cantaba con más estilo y mejor voz.

Los ácimos se apasionaron vivamente, ayudados del alcohol, y uno de los contendores, D. Matías Carrasco, siendo humillado, y armado de un tremendo puñal, cometió con él a Miguel Sesada y a José García, hiéndolas tan gravemente en el pecho y en el vientre, que pocos momentos después hubieron fallecido.

## Gran Café-Restaurant UNIVERSAL

DE

## Francisco Reina

Padre Lerchundi 4

Magnífico establecimiento montado a la altura de los mejores de la Península, para lo cual su propietario no ha reparado en gastos de ninguna especie, atento siempre al constante favor que el público de esta Plaza le viene dispensando.

La cocina, a cargo de un reputado maestro, cumple los deseos de los más exigentes, admitiéndose en su servicio, fuera dura establecimiento.

Algunas y otras y precios econó-

### Otro acto de protesta

#### En Madrid.—Conclusiones aprobadas.—Orden completo

En el centro gallego de esta Corte se ha celebrado otro acto de protesta contra la creación del impuesto de tonelaje.

Pronunciaron enérgicos discursos los representantes de la Coruña y de otras capitales de Galicia.

## NOTICIAS

### Cambio

Hemos recibido en nuestra redacción el periódico árabe que se publica en Tánger «Lisan-Ul-Maghreb», con el cual hemos dejado muy gustosos establecido el cambio.

### Matrimonio

Ha dado a luz, felizmente, una hermosa y robusta niña, la señora de nuestro amigo, el reputado profesor de música, Don Manuel Fernández y Benítez. Nuestra enhorabuena.

### En el arresto

Ha ingresado en dicho establecimiento dos indígenas. Uno, por robo de hortalizas en los huertos, y el otro por maltratar a un correligionario suyo.

### Marítima

Ayer tarde en nuestra rada el vapor francés «Tall» procedente de Orán con carga y dos viajeros.

Se halla también en esta rada descargando material para la Junta de Obras del Puerto, y la compañía «Minas del Rif», el vapor español «Pelayo».

### La sucursal del Casino Militar

Ayer tuvo lugar en la sucursal del Casino Militar la inauguración de la sala de billar y dardos.

### Mejoría

Sigue experimentándola en su enfermedad, la señora de nuestro amigo, el oficial primero de Administración militar S. Hernández.

Hacemos fervientes votos por el completo restablecimiento de la enferma.

### Periodicos tangerinos

El periódico «Al-Ak» de Tánger se publica desde el día primero de año dos veces por semana.

### Nombramiento acordado

Ha sido recibido en Madrid, con mucho agrado, el nombramiento del Jefe de Orden Público, hecho a favor del teniente coronel de la Guardia Civil, don Ernesto Echavarri, hermano de nuestro distinguido amigo, don José, padre político del capitán de Estado Mayor, don Ricardo Guerrero.

El nuevo jefe de Orden Público de Madrid ha asumido actualmente el cargo de Jefe del Negociado de Remonta que la Guardia civil tiene en la crisis caballar, y de él hace la Prensa unánimes elogios.

### Cine y variétés

Esta noche beneficio del aplaudido artista Castor, con sorprendentes trabajos de ilusionismo y transformación, y preciosas películas.

## ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal la Agencia Fabra

### En Palacio

El Rey don Alfonso ha empleado hoy parte de la mañana en recibir a varios generales y jefes del Ejército que han acudido a cumplimentarle.

Entre estos últimos figuraba el jefe de las fuerzas españolas de Casablanca, comandante de Caballería, don Manuel Fernández Silvestre, el cual marchará en breve a su destino, despidiéndose antes de los ministros de la Guerra y de Estado.

### La reforma del reclutamiento

Ha comenzado a celebrar reuniones en pleno la ponencia que entiende en el estudio de la reforma de la Ley de reclutamiento, y reemplazo del Ejército, después de haber hecho el estudio, separadamente, los representantes de los ministerios de la Guerra, de Hacienda y de la Gobernación.

Tan pronto como dicha po-

nencia termine su dictamen, pasará al asunto a informe del Estado Mayor Central.

### A la sección de reserva

Mañana firmará S. M. un decreto pasando a la reserva, por cumplir la edad legatumaria, al general de Brigadas don Eusebio Sanz Triguero, jefe de la Escuela Central de Tí o.

### Nota parlamentaria

Hoy han reanudado sus sesiones las Cámaras legislativas.

En ambas se acordó que constara en acta el sentimiento de las Cortes españolas por las catástrofes de Sicilia y de Calabria.

En el Congreso se reanudó la discusión del proyecto de Administración local.

### Consejo de ministros

Telegrafían de París que entre los acuerdos adoptados en un Consejo de ministros celebrado hoy, figura el de presentar a las Cortes un proyecto de Ley concediendo un millón de francos para socorrer las víctimas de Italia.

## Cambios del 12

París . . . . .	11.30
Londres . . . . .	27.92



Estamos de enhorabuena.  
Que repiquean las campanas.  
La cuestión de los miércoles,  
que tanto interesa a España,  
está ya, según ha dicho  
Bimbita, solucionada.  
Esto, al menos, se desprende  
de una razonada carta  
que Ricardo ha publicado  
en la prensa sevillana.  
Gracias, amigo Ricardo,  
tu transigencia nos salva,  
pues si sigues en tus trece,  
y a los miércoles no matas,  
es muy fácil, facilísimo  
que la patria peregrine.

Un doctor—que será un tío—  
preconiza el aguardiente  
como remedio prudente  
para librarse del frío.

Yo digo del doctor,  
y prego en los papeles  
que un buen abrigo de pieles  
debe ser mucho mejor.

El traslado de los puestos  
de verdura, ha sido causa  
de que la gente en Melilla  
compre a espaldas de Salam.

P. PILO.

## De actualidad

En la papelería LA ESPAÑOLA, General Chacel núm. 4, encontrará el público de esta plaza lindisimas tarjetas postales, dietarios, almanaque y todo lo concerniente del ramo de estadio.

Esta casa vende a los mismos precios que en Málaga.

**PARA**  
comprar altas novedades en toda clase de artículos, a precios económicos, hay que visitar el establecimiento de

**Malpartida Hermanos S. en C.**

En su sección de muebles encontrarán un surtido completo a precios más bajos que se expenden en Málaga.

BARRIO REINA VICTORIA

Ambos muertos estaban recién casados, y sus esposas son dos jóvenes de 19 y de 21 años.

El matrimonio Demetrio Carrera se marchó tranquilamente de la taberna a su domicilio siendo en él detenido por la policía.

## Extranjero

### Méjico

#### Movimientos seísmicos

##### Pánico.-Daños

Un cohete armado de Méjico partió ayer noche y sintieron fuertes sacudidas seísmicas.

El movimiento se notó en todo el litoral occidental.

Los habitantes de los pueblos abandonaron las viviendas en medio del mayor pánico.

En varias poblaciones el terremoto ha causado daños de bastante consideración.

No hay noticias de que haya habido daños personales.

### Turquía

#### El conflicto balkánico

##### Proposiciones nuevas.—Hacia el arreglo

En los oficinas políticas de Constantinopla se asegura que el Embajador de Austria ha presentado nuevas proposiciones al Ministro de Estado del Gobierno otomano.

Esas proposiciones están inspiradas en espiritu altamente conciliador y se creen que no está muy lejos un favorable arreglo de las cuestiones pendientes.

##### Agradecimiento a los gendarmes.—Contador. Heridos

Sébese que la noche del miércoles, fué atacada cerca de Seraje una partida de la gendarmería austriaca.

Los gendarmes contestaron con una descarga, manteniéndose vivotroteo durante diez minutos.

Los contrarios tuvieron cuatro heridos.

### Dimitión

#### Ministro que se va.—El sustituto

El ministro del Gabinete rumano Barón de Studiu, ha presentado su dimisión con carácter irrevocable, según telegramas de Bucarest.

El dimitido será sustituido por el ministro actual del Interior, Cratișan.

#### La cuestión de Venezuela

##### Ministro venezolano.—A París.—Lo que se propone.—La resolución de las cuestiones

Ha desembarcado en Burdeos el ministro Plenipotenciario que la república de Venezuela envía a Europa para que gestione la solución de los asuntos de aquel estado.

El ministro sale hoy mismo para París, pues desea conferenciar todo lo antes que le sea posible con el ministro de Negocios Extranjeros, así como con el representante en la capital de Francia del Gobierno boliviano.

El ministro tiene cartas credenciales para los gobiernos de Francia, Inglaterra, Holanda, Italia y Alemania.

Ha manifestado a un periodista que tiene recibido de Venezuela el encargo de gestionar un arreglo pacífico con las naciones.

#### El cataclismo de Sicilia y Calabria

##### En las Cámaras.—Impuesto transitorio.—Aplazamiento

En la sesión que ayer celebró la cámara de diputados de Roma el Gobierno presentó un proyecto de Ley,

creando como impuesto transitorio un recargo de cincuenta por ciento en las contribuciones que actualmente se satisfacen.

El proyecto fue aprobado sin discusión.

Después y a propuesta del Gobierno, la cámara acordó suspender las sesiones, a fin de que los ministros puedan ausentarse de Roma con objeto de recorrer los lugares damnificados por los terremotos.

##### Ajuste reparado.—Estudios.—Los edificios públicos.—Documentos hallados

Tras incessantes trabajos se ha conseguido reparar los desperfectos del acueducto de Messina como una de las obras más urgentes, pues se carecía de agua en buenas condiciones para el consumo.

Tanto en Messina como en Reggio los ingenieros estudian los medios de reconstruir, a la mayor brevedad posible, los edificios públicos derrumbados.

Un despacho comunica que han podido ver hallados los documentos de las oficinas públicas y de las casas de banca y comercio.

En la operación de archivarlos provisionalmente hay ocupadas muchas cientos de personas.

### Hecho asombroso

#### Viviendo entre los escombros.—Nueve personas salvadas

Robinse despachos dan cuenta de un hecho verdaderamente asombroso.

En los trabajos de remoción de los escombros que se hacen en Messina, han sido extraídos con vida nueve personas que habitaban en una misma casa.

Auxiliadas inmediatamente se ha conseguido asegurar su cura.

El hecho ha causado enorme sorpresa, pues nadie se explica como han podido sobrevivir otorce días entre los escombros.

##### Funerale en San Sebastián.-Recaudación

Las señoras y señoritas de San Sebastián se han reunido acordando la celebración de funerales por las víctimas de Messina.

El acto religioso ha sido muy solemne.

En las mesas pectorales se han reunido dos mil quinientos pesetas.

## Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el 10 en Madrid han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Primer,

**11.633-Madrid**

Segundo,

**10.700-Gerona**

Tercero,

**19.702-Valencia**

Cuarto,

**1-713-Constantina**

Quinto,

16.132, 677, 3.097, 23.484, 28.097, 10.869, 17.248, 9.166, 13.670, 8.753, 28.876, 13.972, 25.872, 18.237, 19.430, 6.122, 28.364, 6.777, 11.796, 8.670, 25.059, 27.562, 15.884, 28.075, 12.781,

## EL 68

ANONTILLADO FINO

de la casa J. M. Fernández y González

de Jerez de la Frontera

Pídase en los principales establecimientos.

Representante en Melilla:

Don Eugenio Martínez Martín

## SALUD Y FUERZA

POR EL USO DEL

## CHOCOLATE FOQUE

fabricado en Oán, con 56 por 100 de Cacao, garantizado, puro e intelectual al que se abastecen los Hospitales y la Administración Militar de Oán por la

### Chocolatería Fouque

Pedidlo en todos los Ultramarinos y Coloniales

## Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

### Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelos cada cuatro sábados, 6 sean 5 Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes 6 sean: 23 Enero, 19 Febrero, 16 Marzo, 13 Abril, 10 Mayo, 11 Junio, 9 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón, y Australia.

### Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costa Rica y Panamá, con trasbordo en Habana al vapor de la Línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba e islas de Santo Domingo.

### Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Cádiz el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 28 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para Génova y Cádiz. Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

### Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 18 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para San Juan, Corazón, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macorís con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cardenas, Coro y Cumana, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao.

### Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 8, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

### Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Maragán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno a Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso el día 1º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

### Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucede igualmente cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que a la ida, para Cádiz y Barcelona.

### Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión a los puertos de Algeciras y Gibraltar.

### Líneas de Tánger

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y tratado esmerado, como ha acreditado en su distinguido servicio Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

### AVISOS IMPORTANTES

Rebajas en los fletes de exportación. — La Compañía hace rebajas de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la Gaceta del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales. — La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sea entregado los y de la colección de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

## SAN MANUEL

Fábrica de mosaicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial  
Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

Manuel Amaya Ramírez

Almacenes, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO. — MELILLA

## Santa Bárbara

Academia Preparatoria para Cargos Civiles y Militares

### DIRECTOR

## Don Cándido Lobera

Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia Regional Preparatoria de Suboficiales de Melilla

PROFESORES: Don Juan Peña, Capitán de Artillería. — Don Carlos Sanchez Pastorino, Capitán de Artillería y Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo. — Don Fermín Trujillo, Capitán de Artillería, Ex-Profesor de la Academia del Cuerpo.

Todos los profesores llevan largos años dedicados a la preparación para carreras militares. — En este centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido siempre plaza más del 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900, obtuvo el número uno en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO, uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904, ingresaron SEIS, dos de ellos con los números CUATRO y CINCO en Administración Militar; en 1905, CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería; en la de 1906 obtuvieron plaza CUATRO de CINCO; en la de 1907 ingresaron los DOS presentados, y en la de 1908, de cuatro autorizados han ingresado DOS.

### Dirección: Iglesia núm. 4

## HOTEL VICTORIA. ÚNICO EN MELILLA

Edificio de moderna construcción con magníficas vistas al Parque Hernández y excelentes habitaciones, luz eléctrica, cuarto de baños, timbres, salón de lectura, cocina extranjera y española y cuantas comodidades pueda apetecer el más exigente. — Servicio esmerado y excelente trato.

### Calle del General Puebla

BARRIO DE REINA VICTORIA

## ECONOMATO MILITAR

## - Hotel Colón -

(ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sueltos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión.

GENERAL MARGALLO NUM. 28 (Polígono)

### Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

## La Moda

situada en el nuevo barrio de

### Reina Victoria

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

### Miguel Alcaraz

lo pone al vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de La Moda ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

## La Iberica

DE LA

Via de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel. 23

## Gran Café YUDAH

General Mañas, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana PILSENER. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario.

a 2 pesetas kilo

Se sirve el exquisito chocolate Lombart